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证券代码：002797 证券简称：第一创业 

 

2024 年 12 月 12 日投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-09 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他（2024年度深圳辖区上市公司集体接待日活动） 

参与单位名称及

人员姓名 
参加 2024 年度深圳辖区上市公司集体接待日活动的投资者 

时间 2024年 12月 12日 15:40-17:00 

地点 “全景路演”网站（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

第一创业证券股份有限公司董事、总裁王芳女士 

第一创业证券股份有限公司董事会秘书屈婳女士 

第一创业证券股份有限公司副总裁、财务总监马东军先生 

第一创业证券股份有限公司独立董事李旭冬先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者关系活动主要内容详见附件。 

交流过程中，公司相关人员与投资者进行了充分的交流和沟通，严格按照

公司《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、完

整、及时、公平，未出现未公开信息泄露等情况。 

附件清单 

（如有） 
第一创业 2024年度深圳辖区上市公司集体接待日问题列表 

日期 2024年 12月 12日 
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附件： 

第一创业 2024 年度深圳辖区上市公司集体接待日问题列表 

问：公司前三季度业绩挺好，全年业绩会否创新高？ 

答：您好！公司 2024年度业绩情况敬请关注公司届时披露的相关公告，谢谢！ 

问：证监会已发布施行上市公司市值管理指引，除了现金分红外，公司还有哪些计划或

策略进一步增加股东价值和满意度？ 

答：您好！公司积极落实“以投资者为本”的理念，基于对公司价值和未来发展的信心，

结合公司发展愿景、战略目标和经营情况，制定“质量回报双提升”行动方案并披露《第一创

业证券股份有限公司关于“质量回报双提升”行动方案的公告》，推动公司进一步聚焦主责主

业、深入践行 ESG理念、建立投资者双向沟通机制，提升公司服务实体经济质效、规范运作水

平和可持续发展能力。 

公司将认真落实中国证监会《上市公司监管指引第 10号——市值管理》等相关监管要求，

并结合公司实际情况，以提高公司质量为目标，积极探索依法合规运用各类市值管理工具，促

进公司价值提升。谢谢！ 

问：公司在 ESG 方面获了不少奖，未来会否将绿色金融打造成公司的核心竞争优势？ 

答：您好！作为绿色金融的积极践行者，公司将可持续发展理念深度融入公司发展战略，

积极推进绿色运营，坚持做绿色环保赋能者和节能降耗倡导者；投身绿色公益，践行绿色低碳

循环发展使命；深化绿色投资，积极支持对环境有积极影响且经济潜力显著的项目和企业，助

力绿色企业及产业蓬勃发展。 

绿色运营方面，公司注重节能减排，将节约资源、减少排放的理念融入运营全过程，最大

限度降低对环境产生的影响。绿色公益方面，公司不断探索绿色公益模式，积极投身沙漠治理

和绿化、助力生态环境建设保护，以实际行动推动社会可持续发展；绿色投资方面，作为国内

首家加入联合国支持的负责任投资原则组织（UN PRI）的证券公司，公司积极践行六大负责任

投资原则。公司持续建设 ESG 投研体系，探索 ESG策略在固定收益资产管理中的应用；积极助

力发行绿色公司债券等绿色金融创新产品，引导和激励更多社会资本投入绿色产业，切实提高
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绿色金融投向精准度。 

作为资本市场的重要中介机构，未来公司将紧抓时代机遇，积极作为，为做好绿色金融大

文章持续贡献力量。谢谢！ 

问：公司在券商板块一直是特色发展、高弹性的代表，未来如何保持这一优势？ 

答：您好！公司将持续加大打造特色化、专业化能力的力度，深入践行“以客户为中心”

的经营理念，强化“一个一创”客户管理与协同服务体系，提升客户服务能力。公司将巩固强

化优势业务，固定收益业务以交易驱动为核心深化转型，资管业务以投研能力建设为抓手打造

品牌特色，投行业务通过深耕聚焦区域、聚焦产业，助力新质生产力发展。同时，依托第一大

股东北京国管的赋能，切实发挥战略协同，抓住发展机遇，打造核心竞争力和独特价值，实现

高质量发展。谢谢！ 

问：我钱不多，就 50万元闲钱，支持第一创业，加油！加油！加油！ 

答：您好！感谢您对公司的关注与认可。公司致力于为股东创造长期价值，同时股价受多

种因素影响，请您合理控制投资风险。谢谢！ 

问：麻烦问下公司会不会重组？英思特上市对公司有什么影响？ 

答：您好！关于并购重组，公司没有应披露而未披露的信息。公司积极挖掘科技创新领域

的优质企业，助力新质生产力高质量发展。谢谢！ 

问：公司是否有合并计划？ 

答：您好！公司没有应披露而未披露的信息。谢谢！ 

问：请问独立董事，今年在公司的现场工作有多少天？现场工作的主要内容是什么？ 

答：您好！2024年度，我本人在公司现场工作的时间超过 20天。我的现场工作主要内容

包括但不限于：（1）出席股东大会、董事会及其专门委员会会议、独立董事专门会议、业绩说

明会等公司相关会议；（2）与外部审计机构等中介机构主要项目负责人沟通交流；（3）与公司

股东、高级管理人员、财务部门、内审部门等沟通交流；（4）参加监管机构、自律组织、公司

安排的培训、现场调研等；（5）审阅公司提交的各项报告、债券发行文件等与履行独立董事职

责相关的其他工作。谢谢！ 
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问：公司 2025 年会重组吗？ 

答：您好！公司没有应披露而未披露的信息。谢谢！ 

问：请问独立董事，今年在保护中小股东权益方面做了哪些具体工作？ 

答：您好！公司独立董事根据法律法规和准则及公司制度的规定，认真履行职责，在董事

会中充分发挥参与决策、监督制衡、专业咨询作用，维护上市公司整体利益，保护中小股东合

法权益。2024 年，公司全体独立董事均出席了 6 次公司董事会会议，勤勉尽责地审议各项议

案，发表表决意见；对于可能影响中小投资者权益的重要事项，公司均通过召开独董专门会议

进行审议，充分听取独立董事的专业意见。公司独董专门会议审议通过《公司 2023 年年度报

告》及其摘要、公司 2023 年度利润分配方案、续聘 2024 年度会计师事务所、2023 年度关联

交易执行情况及预计 2024年度日常关联交易、公司 2024年中期利润分配方案授权事项等议题，

确保中小投资者的合法权益不受损害，切实保障中小投资者的利益。公司独立董事持续关注和

参与中小投资者权益保护工作，促进公司规范运作水平的提升。谢谢！ 

问：11月初的时候公司的股票涨得还可以，游资也乐意参与，11月中旬到现在一直维持

9 元以下运行，持股百分之五以下股东好像不看好公司的发展，涨一点就在大量抛售，是不看

好贵公司的发展吗？ 

答：您好！股东根据其自身情况可以在符合法律法规和准则的前提下合规减持。公司战略

清晰、特色鲜明、经营稳健，致力于打造核心竞争力实现高质量发展。谢谢！ 

问：为什么很少服务独角兽企业？ 

答：您好！公司子公司一创投资旗下的鲲鹏一创基金所投长光卫星、飞骧科技是独角兽企

业（胡润排行榜）；所投长光卫星、光远新材是国家级制造业单项冠军；所投英思特、通锐微、

北芯生命、佳贤通信、稳先微、蘅东光、昆宇电源、高特电子、智程半导体等十多家企业荣膺

国家级专精特新“小巨人”企业称号。未来，公司将积极挖掘科技创新领域的优质企业，助力

新质生产力高质量发展。谢谢！ 

问：被套了怎么办？股价一直在低位徘徊什么是业绩不好吗？ 

答：您好！2024年前三季度，公司营业收入同比增长 25.54%，归母净利润同比增长 95.45%。

今年以来，公司股价涨幅超过 50%，优于同期沪深 300 指数和申万证券指数涨幅。公司股价受
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多重因素综合影响，敬请投资者理性看待股价波动，合理控制投资风险。谢谢！ 

问：公司有通过并购重组做大做强的计划吗？ 

答：您好！公司没有应披露而未披露的信息。公司战略清晰、特色鲜明、经营稳健，致力

于打造核心竞争力实现高质量发展。谢谢！ 

问：没有把瑞银证券股份拍下来吗？ 

答：您好！公司未参与受让瑞银证券股份，请您知悉，谢谢！ 

问：请问北京国管未来在股东赋能方面将为公司提供哪些方面的业务增长点？ 

答：您好！2023年 5月，北京国有资本运营管理有限公司（以下简称“北京国管”）成为

公司第一大股东，公司健康、稳定的股权结构得到进一步巩固，公司治理架构健全、清晰、有

效，为公司实现高质量发展奠定了稳固的基石。北京国管通过强化股东赋能与战略协同，全力

支持公司发展，促进公司价值提升。公司以战略客户委员会、战略客户部为重要抓手统筹资源

投入，加强与北京国管及所属企业的交流协同，强化对北京市属和区属国企的对接服务，同时

北交所各项业务取得突破：公司全资子公司一创投行作为独家保荐机构和承销商，助力云星宇

（873806.BJ）在北交所首发上市，成为登陆北交所的首家北京市属国企；一创投行聚焦服务

北交所债券市场建设，2024 年上半年北交所债券承销规模排名行业第一；北京国管与公司控

股子公司创金合信合力打造全市场首支北证 50 指数增强型公募基金，是公募基金行业稳步扩

大指数化投资北交所市场的重要尝试。 

未来，公司将依托股东赋能和区位优势，深化与北京国管的对接联络机制，不断开发和积

累北京国资体系的核心战略客户，以产业赋能为目标，助力产业链整合，为客户提供长期综合

金融服务。谢谢！ 

问：请问总裁，行业加速洗牌，公司未来五年的发展目标是什么？ 

答：您好！公司以“追求可持续发展，做受人尊敬的一流投资银行”为愿景，坚持聚焦主

责主业，主动服务国家战略，积极把握资本市场全面深化改革的历史机遇，扎实做好科技金融、

绿色金融、普惠金融、养老金融、数字金融五篇大文章，持续提升服务实体经济质效。在巩固

优势业务的同时，公司积极做好新形势下的业务转型，持续打造公司核心竞争力，力争成为一

家优势突出、特色鲜明的优质上市券商。谢谢！ 


